
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

ロンＤ．バートン ［アメリカ］
第2560地区ガバナー山 﨑 堅 輔 [中　 条]
第４分区ＡＧ 鈴 木 守 男 [三条東]
会 長 草 野 恒 輔
幹 事 平 松 修 之
Ｓ Ａ Ａ 齋 藤 嘉 一

事 務 局 〒955-8666三条市旭町2-5-10

 TEL 0256-35-3477　FAX 0256-32-7095
E-mail info@sanjo-minami.jp

URL http://www.sanjo-minami.jp

三条信用金庫 本店内

国際ロータリー会長

先々週の出席率 

先週のメークアップ

席率 

こんにちは。 

三条東クラブの栗山さん、ようこそいらっしゃいました。ごゆっくりと 

お過ごし下さい。 
  

先日、ローターアクトによる車椅子清掃のボランティア活動でお世話に

なりました。奉仕活動として、大変素晴らしい着眼点と思います。 

車椅子は病院 side から見ると、普段の掃除の対象から外れており、座面が

汚れている時くらいしか、きれいにしないというのが現状です。病院新築

時、座面の色を黄色にしていたのですが、いつの間にか、増えてきた車椅

子はねずみ色で、みすぼらしいものになっていきました。 

患者さん side から見ると乗り捨てが出来るくらいに多くの車椅子が至る

所に配備されており、更に清潔であれば、綺麗さは二の次でよいと思われ

ています。そういう状況の中で綺麗でない車椅子が増えていきました。 

病院の中で唯一、色のコンセプトが崩れた部分でした。その為、本年度中

に背当て・座面を赤と黄色に張替える変更と金属部分の錆が磨ききれなく

なったものは、新製品を購入することになっておりました。 

そんな折にローターアクトの皆さんが車椅子清掃のボランティアに入って

下さるということになり、皆さんの活動が私共の背中を押して下さいまし

た。職員の意識が車椅子も他の設備・機材と同じく、清潔と管理、さらに

色が大切なのだと理解できたようです。 

色という事で富永草野病院を連想してみて下さい。 

鮮やかな色？華やかな色？激しい色？幼稚園のような幼い感じの色？みん

な当っています。ただ、患者さん達からの反応はアンケート調査で「落ち

着く」という方が大多数でした。私の目論見が当りました。 

病院建築でここまで色を使う事は今まであり得なかった状況を破り、赤・

黄・青、一部、白・緑色を使いました。 

会長挨拶 
三条南ロータリークラブ会長 

草野恒輔 

会員45名中33名

12/5 三条ﾛｰﾀｰｱｸﾄｸﾗﾌﾞへ

　野中　悟君

12/6 市内特別支援学級児童生徒の

「ｳｨﾝﾀｰﾌｪｽﾃｨﾊﾞﾙ」へ

　田代徳太郎君

12/7 地区指名委員会、諮問委員会、

佐々木GE壮行会（胎内）へ

　馬塲信彦君

92.86%

   草野恒輔君　馬場眞樹君　

三条東ＲＣより　栗山正男君

出席率 

ヴィジター 



「何故、そんな冒険をするの？」という疑問があります。それに対する答えを話します。 

元病院であった現クリニックの壁が汚く、壁紙が一部剥げているなど、私の友人である石黒産婦人科の石黒隆雄先

生から指摘され、張替えした方がいいよと助言をいただき、張替えしたのですが、翌日にはもう、壁紙が汚くなっ

てしまい、１週間も経たないうちに一部剥げてしまいました。原因は立って診察を待っている患者さんが、壁に寄

りかかり、足を壁に押しつけ、上下にこすっていることが原因でした。 

そこで、最初の対策は売店の位置を変え、余計な間仕切りを外し、待合のスペースを広げ、椅子を増やしました。

次は、それでも立っている患者さんが多いので壁に細工しようとなりました。手摺りの高さまで床材を張ることに

しました。これは幅木を無くし溶接して床材を立ち上げるため、コストのかかる工事でしたが、以後、壁材の損傷

はなく綺麗な状態をメンテナンスフリーで 10 年持続させてくれています。 

これで一つの問題は解決したのですが、新病院は何も使わず、コンクリート打ち放しの壁面にすれば一挙にコス

ト減を計りながら、メンテナンスフリーの壁面が得られると考えました。10 年前（2003 年）に竣工ですから、

この当時からコンクリート打ち放しの建物の人気が高くなっており、流行にも乗ると考え、コンクリートとアル

ミ・ガラスの病院建設へ一気に邁進しました。 

今日は車椅子の話、壁面の傷みの話をさせて頂き、コンクリート打ち放しに辿り着いた所で話を止めて次の機会に

ということにします。 
 

今日も２句！ 

この知識 オタクに普通 世に不通 

オタクはね 勤務先まで お宅なの 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～ 12月 9日  18,000円 

今年度累計 398,661円～  
 i 

平 松 修 之  幹事 

三条市特別支援教育研究協議会より  

「市内特別支援学級児童生徒の『ウィンターフェスティバル』」のご案内   

   日 時    2013 年 12 月 6 日（金）9：30～11：30 

  会 場   三条市総合福祉センター 多目的ホール 

  ※ 急なご案内の中、田代徳太郎前年度社会奉仕委員長が出席して下さいました。 

 

幹事報告 

三条イーストライオンズクラブより 「市内 7 クラブ会長・幹事会」 ご案内 

   日 時   2014 年 4 月 8 日（火） 18：30～ 

   会  場   春秋 まるい 

  出席要請  各クラブ 会長、幹事 

草 野 君

このままいくといいな・・・！

平 松 君

だいちゃいました！
本日 2100回例会の卓話は、熊倉高志
さんです。期待しています。よろしく。

熊 倉 君 準備不足の卓話ですがよろしくお願い
いたします。

西 巻 君

齋 藤 君 熊倉さん、卓話がんばってください。
楽しみにしています。

丸 山 君

今日は久し振りにいい天気です。

楽しみにしています。BOXに協力して。
熊倉さん、本日の卓話ご苦労様です。

風邪が流行っているようです。私もいた

熊倉さんの卓話は何か？楽しみです。

西 潟 君 熊倉さん、卓話楽しみしております。
今年もあと20日程になりました。
新しいリスクの発生が起きないことを
願っています。

ＢＯＸに協力いたします。

野 崎 君 本日のBOX担当です。
皆様のご協力に感謝いたします。

荒澤君、鈴木(圀)君、永桶君、野中君、星野君

熊倉さん、卓話ご苦労様です。

石山君、佐藤(秀)君、銅冶君、野水君



 

 

 

 

 

 

 

 

・大きな夢と小さな夢 

・先生を困らせる 

・気は長く 勤めはかたく‥‥ 

・仏像のはなし 

・京都と奈良 

・日本文化と西洋文化 

・東洋と西洋 

・コンプレックス 

・頭の引き出し 

・キリストとイスラム 

・毛筆でスケッチ 

・職人のはなし 

・虫の音と脳      ・地震のはなし     ・人体と建築      ・光と影       

  ・俳句と芭蕉      ・地方文化と川     ・狩猟と農耕      ・便利の利害  

  ・ゴリラとウータン   ・たいことらっぱ 

 

今回の卓話は、すべては準備不足で上に掲げたキーワードを組み合わせて話そうという無謀な試みをお許し

ください。 

 

今年の草野会長の年度当初のお話しの中で、皆さんに卓話やショートスピーチで是非、「夢」、できれば「大

きな夢」を語ってほしいとありました。あらためて自分の夢はと問いかけても、子供のころにはペンシルパラ

ソルチョコレートを山ほど手にして食べたいとか、自分の稼ぎでビールのケースごと配達をしてもらうといっ

た小さな夢はあったものの、人生の目標に掲げる大それたものは持ち合わせていませんでした。 

 

ただ、夢というよりは自分なりの小さい謎をとくことが、何か漠然とした夢の達成に向かっている気が、あ

る時から感じるようになりました。色彩の遠近法について先生に問うて、遠近の濃さの違いを逆に教わり、実

際に塗ってから失敗に気づきショックだったこと。ピカソの泣く女の絵の意味をきちんと教えてもらえず、キ

ュビズムとフォービズムの言葉を知ってから、その謎が解けたり、音楽については打楽器がその原点ではと思

ったときに、音楽と建築の関係についてリズムとハーモニーの関係が少しわかったりと、小中学校で今に思え

ば少し先生を困らせた質問もあったようです。 

 

ロータリーに入り、俳句を考える際にも美しいと思えるもの、好きなものといえば松尾芭蕉が思い浮かび、

芭蕉の俳句の袖珍版を買いもとめて、学校で学んだ代表的なもの以外にも多くの素敵な句があることに感動し

ました。 

先日、柏崎のドナルド・キーンセンターを訪れた時も、彼が "閑かさや" に始まる句には芭蕉が "いー" の音

にこだわっているのではとありました。つまり蝉の鳴き声の"いー"の音なのだそうですが、そこでなるほどと瞬

間思ったものの、西洋人と日本人の右脳・左脳のはたらきの違いに、虫の音の聞こえ方が西洋人には機械音、

つまり雑音に聞こえるとあったことを思い出し、疑ってかかったりする自分がいるのです。 

 

 小さな探求心の積み上げが今の自分にとっての夢へとつながることを感じ取っています。 

ご清聴ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Speech  卓 話 

「 夢 雑 感 」 熊 倉 高 志 会員 
 

2013 年 12 月 12 日発行［月刊］ 

公益財団法人ロータリー米山記念奨学会 



俺
が
俺
が 

…
先
ず
自
分
自
身
が 

行
動
を
示
す
… 

三
条
ロ
ー
タ
ー
ア
ク
ト
ク

ラ
ブ
の
今
年
の
タ
ー
ゲ
ッ

ト
で
あ
る
。 

十
二
月
五
日
午
後
七
時
三

十
分
、
ア
ク
ト
の
十
二
月
第

一
例
会
の
開
会
の
鐘
が
打

た
れ
た
。
ロ
ー
タ
リ
ー
と
ほ

ぼ
同
じ
内
容
で
会
は
進
行

さ
れ
て
い
る
。
ア
ク
ト
ソ
ン

グ
、
会
長
挨
拶
、
幹
事
報
告
、

委
員
会
報
告
、
ニ
コ
ニ
コ
ボ

ッ
ク
ス
、
卓
話
・
・
。 

そ
の
日
は
当
ク
ラ
ブ
草
野

会
長
の
卓
話
で
あ
っ
た
。 

「
草
野
病
院
と
県
央
救
急

シ
ス
テ
ム
に
つ
い
て
」
を
テ

ー
マ
に 

整
形
外
科
と
は
人
が
快
適

に
生
活
を
送
る
た
め
に
必

要
な
内
臓
器
以
外
の
ほ
と

ん
ど
が
診
療
対
象
で
あ
り

扱
う
患
者
は
多
岐
に
わ
た

る
。
そ
ん
な
中
、
病
院
の
イ 

台湾から、米山学友の鐘 維源さん（1966-67／堺ＲＣ）が 11月

27日、事務局を訪問してくださいました。 

鐘さんはなんと今から47年前の奨学生で、82歳だそうです。当時は航

空券を買うお金もなく、12人乗りのバナナボートで来日。 東京農工大

学で学んだ後、大阪大学大学院へ進学し米山奨学生となりました。 

「社長さんなど偉い方ばかりで、私は上手な日本語も話せず、例会では

小さくなっていた」と、当時を振り返る鐘さん。現在は奥様とともに台

湾で高分子化学の会社を営んでいます。 

また、鐘さんは亡くなったお兄さんを記念して奨学金制度を作り、高

校生約10人を毎年支援するなど、社会貢献をモットーとしています。

2011年の東日本大震災の時には、会社の1ヶ月分の売り上げを義援金

として送ってくださったそうです。そして今回、「日本のみなさんに恩返しをしたい」と、米山奨学会へ10 万

円ものご寄付をしてくださいました。 

 

学業に限らず、日本の⽂化、社会、⽇本⼈の卓越なる道徳、社会に貢献する精神、礼儀作法等多くのことを

留学の成果として、台湾に持ち帰りました。以来、逆境の中でなんとか頑張っています。私はロータリアン

ではありませんが、社会に対する貢献、奉仕の精神は今でも堅持しています。ありがとうございます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三条南ロータリークラブ週報 
あの日の一枚・・・ 
吉井 正孝 会員  
東京で迎えた成人式の朝 

・・・下宿のおばさんと 

鐘さん メッセージ 

メ
ー
ジ
カ
ラ
ー

と
し
て
赤
、
黄
、

青
の
３
色
を
基

本
と
し
た
デ
ザ

イ
ン
で
こ
こ
ろ

に
寄
り
添
っ
た

医
療
と
看
護
に

日
々
努
め
て
い

る
。
…
と
三
十 

間
の
講
演
で
あ
っ
た
。 

ア
ク
ト
メ
ン
バ
ー
は
皆
メ

モ
を
取
り
な
が
ら
、
真
剣

に
聞
き
入
っ
て
い
た
。 

出
席
者
は
６
名
、
勤
め
帰

り
に
食
事
も
と
ら
ず
に
駆

け
込
ん
で
来
て
い
た
。
お

茶
だ
け
の
例
会
で
あ
る
。 

ア
ク
ト
の
頑
張
り
に
も
感

心
さ
せ
ら
れ
る
が
、
生
み

の
親
で
あ
る
三
条
Ｒ
Ｃ
か

ら
も
毎
例
会
、
会
長
、
幹

事
、
青
少
年
奉
仕
委
員
会

か
ら
誰
か
し
ら
が
出
席
し

ア
ク
ト
へ
助
言
、
そ
し
て

年
間
四
十
万
円
等
の
活
動

支
援
が
な
さ
れ
て
い
る
。

の
に
は
頭
ん
ｐ 

頭
の
下
が
る
思
い
で
あ

る
。 

草
野
会
長
か
ら
、
先
般
実

施
さ
れ
た
草
野
病
院
で

の
車
椅
子
清
掃
に
対
す

る
着
眼
点
の
素
晴
ら
し

さ
と
お
礼
が
述
べ
ら
れ

て
い
た
。 

十
二
月
八
日
に
は
三
之

町
病
院
で
こ
の
活
動
が

実
施
さ
れ
る
と
の
こ
と

で
あ
る
。 

当
ク
ラ
ブ
か
ら
過
去
に

谷
会
員
、
銅
冶
会
員
、
昨

年
度
の
坂
井
会
長
が
ア

ク
ト
で
卓
話
を
さ
れ
て

い
る
。 

ま
た
、
馬
場
眞
樹
青
少
年

奉
仕
委
員
長
も
草
野
会

長
の
応
援
を
兼
ね
出
席

さ
れ
て
い
た
。 

皆
さ
ん
も
ア
ク
ト
ク
ラ

ブ
へ
の
メ
ー
ク
ア
ッ
プ

は
い
か
が
で
す
か
。 

毎
月
第
一
、
第
三
木
曜
日 

会
場
は
、
リ
サ
ー
チ
コ
ア 

四
階 

異
業
種
交
流
室 

（
野
中 

記
） 


